

Martes 13 de Mayo del 2008

Última modificación 13.05.2008

El Financiero Crece 16.9% la inversión productiva Arturo Robles Las inversiones realizadas en maquinaria y equipo de procedencia extranjera crecieron 48.4 por ciento en febrero, cifra que impulsó la Inversión Fija Bruta (IFB), que aumentó 16.9 por ciento en términos anuales, su mayor expansión desde noviembre de 2004. En contraste, las cifras desestacionalizadas que elabora el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) muestran que la IFB subió 0.8 por ciento respecto de enero, con lo que acumuló dos meses consecutivos con bajas tasas de crecimiento. A su vez, las cifras mensuales del gasto en maquinaria y equipo de origen importado muestran un aumento de 1.3 por ciento, cifra que indica una recuperación luego de que en enero esas inversiones descendieron 3.2 por ciento. Invertirán españoles en infraestructura de riego En junio se reunirán inversionistas españoles y mexicanos para acordar programas de inversión en el sector rural, especialmente en materia de infraestructura de riego y agricultura protegida, en cuyas áreas los empresarios ibéricos de la región de Murcia han desarrollado tecnologías de vanguardia. Lo anterior se acordó en una reunión del secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, y el presidente de la Comunidad Autónoma de Murcia, España, Ramón Valcárcel Siso, quienes trataron otros temas conducentes a concretar convenios de cooperación, principalmente en producción de frutas y hortalizas. Ambos funcionarios comentaron sobre las posibilidades de cooperación entre México y la región de Murcia, que se destaca por ser líder nacional en producción de almendros, cítricos, cebada y lechuga. Descenso en petroprecios, pero mantienen tendencia alcista Efraín H. Mariano Las cotizaciones del petróleo descendieron ayer por primera ocasión en siete sesiones en los mercados energéticos por una esperada toma de ganancias; sin embargo, los operadores comentaron que la tendencia del insumo se mantiene alcista. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio, que escaló a un récord intradía de 126.40 dólares, cerró en 124.23 dólares, con una caída de 1.73 dólares, o 1.5 por ciento. El precio del petróleo, que acumula un rendimiento superior al 100 por ciento en el último año, sumó una ganancia de 8.3 por ciento en la última semana. El Reforma Alcanzan reservas internacionales máximo Ciudad de México (13 mayo 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a un nuevo récord de 84 mil 770 millones de dólares al 9 de mayo, desde el máximo previo de 84 mil 769 millones de dólares registrado al 25 de abril, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales han tocado varios niveles récord este año, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Hacen 'gasolinera' a Escalera Náutica Mario López Ciudad de México (13 mayo 2008).- Después de cinco años de trabajos y una inversión de mil 300 millones de pesos, el Proyecto Mar de Cortés, antes Escalera Náutica, la principal obra turística del sexenio pasado, quedó reducido a gasolineras para yates. El proyecto consistía en desarrollar 22 escalas náuticas que en 20 años impulsarían la llegada de 8 millones de turistas, dejarían una derrama de 6 mil 500 millones de dólares en los 4 estados que lo integran e inversiones en desarrollos hoteleros e inmobiliarios. Es decir, 400 mil turistas con una derrama de 325 millones de dólares cada año. Sin embargo, a dos años de que debieran operar las primeras siete escalas, tres de ellas tienen problemas y cuatro funcionan sólo como gasolineras, mientras que la empresa administradora reporta pérdidas por 60 millones de pesos sólo en tres años, según documentos del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). Presenta BMV descenso marginal Ciudad de México (13 mayo 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores abrió este martes estable con una pérdida marginal de 0.09 por ciento. El retroceso en el mercado equivale a 26.06 unidades menos que al cierre del lunes, lo que ubica a su principal indicador, el Índice de Precios y Cotizaciones, en 30 mil 611.30 puntos. En la sesión participaban 52 empresas, de las cuales 24 ganaban, 17 perdían y 11 permanecían sin cambios. Posee Pemex 12 firmas foráneas Alma Hernández Ciudad de México (13 mayo 2008).- Pemex tiene presencia internacional en 12 empresas que se dedican a la comercialización de petróleo, maquila de refinados, comercialización de hidrocarburos, almacenamiento y distribución de derivados y hasta aseguradoras. Estas actividades iniciaron a partir de la década de los 90, cuando se asoció con las petroleras Shell Oil y Repsol, la primera como copropietaria de la refinería Deer Park, en Texas, y la segunda a través de la tenencia de 5 por ciento de sus acciones. Otras empresas en las que tiene presencia son Panamerican Sulphur Ltd y Pasco Internacional Ltd, de almacenaje y distribución de azufre en el primer caso, y de almacenaje de ácido sulfúrico en el segundo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64234.html> Repunta inversión fija, dice el INEGI Ixel Yutzil González y Ricardo Jiménez La inversión en el país registró un crecimiento anual de 16.9% en febrero, como consecuencia del gasto en maquinaria y equipo, que aumentó 34.5% a tasa anual, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Al respecto, Rafael Camarena, subdirector de Análisis Económico de Santander, señaló que el repunte reportado por la inversión fija se deriva del elevado gasto tanto de la iniciativa privada como del gobierno federal. “Hasta el momento, el desenvolvimiento de la actividad económica interna va bien e inclusive los resultados son positivos, sobre todo en los sectores de servicios y manufacturero”, añadió el especialista. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64232.html> Procampo afecta al productor, denuncian Manuel Lombera Martínez Las reglas de operación del Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo) perjudican a los pequeños comercializadores que buscan adquirir compras anticipadas de maíz, denunció Greta Villaseñor, directora del Consejo Empresarial de la Industria del Maíz y sus Derivados. Los comercializadores deben presentar ante Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca) las facturas de compra de sus clientes. “El costo burocrático que tiene para un pequeño comercializador es complejo para recibir los apoyos de Aserca”, dijo Greta Villaseñor. En contraste, estos costos “no son significativos” para Cargill, comercializadora transnacional de granos, dijo Laura Tamayo, titular de asuntos públicos de la empresa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64242.html> Migra al sur la manufactura La industria manufacturera de México ha “migrado” al sur del país en busca de mano de obra más barata, afirmó Michael Latuga, director general de la consultora TBM. Frente a la competencia de las exportaciones chinas, los empresarios nacionales buscan reducir costos. “El movimiento se ha originado por la fabricación de arneses, donde se busca aprovechar el costo de la mano de obra”, dijo Latuga tras terminar la

presentación de la Encuesta sobre Manufactura 2007 de TBM aplicada en México. El estudio refleja que 87.5% de los empresarios encuestados en el sur del país reportan incremento en su productividad, mientras que en el centro-este, la región con menor incremento, la proporción es de 76%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-13-62557BMV>, con altibajosMÉXICO. La bolsa mexicana caía el martes un ligero 0.04% arrastrada por el sector minero, en una jornada de altibajos y poco volumen, afectado por la salida de inversionistas hacia Brasil. Por su parte, el peso se depreciaba levemente, tras haber avanzado con fuerza en la sesión previa. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, cedía 9.51 puntos, a 30,627.85 unidades, con un volumen de operación de apenas 38.6 millones de acciones transadas. En sus primeras operaciones, el mercado llegó a subir hasta 0.29 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politica&article=012n1pol>Hoy en el Senado, primer foro de debate sobre la iniciativa de reforma energéticaVíctor Ballinas El primer foro de debate sobre la iniciativa de reforma de Petróleos Mexicanos (Pemex) se realiza hoy, con la participación de la presidenta priísta, Beatriz Paredes Rangel; el dirigente panista, Germán Martínez Cázares, y Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. También intervendrán en el foro de hoy el presidente del Partido Verde Ecologista de México, Jorge Emilio González; el historiador Lorenzo Meyer; el ex secretario de Hacienda David Ibarra Muñoz; José Agustín Ortiz Pinchetti, y el investigador y ex embajador Carlos Elizondo Mayer. El encuentro se realizará en el patio central del Senado y el tema que se abordará es el de "los principios que deben regir la reforma energética de México", que se desahogará en dos sesiones.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=economia&article=021n1eco>El PIB creció arriba de 3 por ciento en el país durante el primer trimestre: CarstensAntonio Castellanos El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, aseguró ayer que en el primer trimestre de este año el Producto Interno Bruto (PIB) creció por arriba de 3 por ciento, a pesar de que Estados Unidos ya entró en un proceso de recesión. Este fenómeno no se ha reflejado en la economía mexicana, recalcó, y en conferencia de prensa dio a conocer que el Fondo Nacional de Infraestructura inició sus operaciones con inversiones por más de 7 mil millones de pesos, que beneficiarán a más de 7 millones de personas. De manera conjunta con el titular de la secretaría de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez Kuenzler, señaló que con todo esto se podrán crear más de 700 mil empleos. Asimismo, manifestó que el gobierno federal no tiene la intención de modificar el Impuesto Empresarial a Tasa Unica (IETU), porque ha demostrado hasta el momento ser un gravamen que ha incrementado la recaudación y propiciado la inversión.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=economia&article=022n1eiu>Cómo gastar la riqueza petroleraEconomist Intelligence UnitLa región del golfo Pérsico está llena de espectaculares estructuras arquitectónicas: torres que alcanzan más de 600 metros de altura, hoteles que tendrán sus cimientos bajo el mar. Es fácil, entonces, no prestar atención a la silenciosa resonancia del flamante Centro de Diabetes del Colegio Imperial de Londres en Abu-Dabi, capital de Emiratos Árabes Unidos (EAU). El edificio está decorado con placas de aluminio, modelo inspirado por la geometría del cristal de insulina y el enrejado estilo musharabiya del pasado regional. Abierto en 2006, el hospital atiende ahora a 6 mil pacientes que pasan por su cadena de pruebas y tratamientos en una sola visita. Casi una quinta parte de la población oriunda de EAU sufre de diabetes, lo que coloca al país en segundo lugar, sólo después de Nauru. En seguida aparecen tres miembros de número del Consejo de Cooperación de Golfo (GCC, por sus siglas en inglés): Arabia Saudita (16.7%), Bahrein (15.2%) y Kuwait (14.4%).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>Llaman productores de maíz al gobierno a robustecer el ProcampoMatilde Pérez U. Ante el incremento de 12 por ciento al año del costo de las semillas y de 90 por ciento de los fertilizantes —aunque en el mercado internacional los ajustes fueron de 40 por ciento—, la alternativa para los agricultores es que el gobierno fortalezca el Procampo, porque resuelve los problemas de ingreso en el sector rural, destacó Carlos Salazar Arriaga, secretario técnico de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). Aunque en el país hay suficiente maíz blanco para consumo humano, no descartó que en el segundo semestre haya escasez, debido a que los productores pecuarios están incrementando el consumo del grano blanco ante la poca oferta y elevado precio del amarillo. "No creo que la producción de etanol a partir del maíz sea factor principal en esta crisis", expresó. Apuntó: "53 por ciento de granos que se producen en el mundo son consumidos por animales, que después serán la proteína del ser humano, mientras la producción del etanol —la cual se inició hace tres años— absorbe de 10 a 13 por ciento del total mundial." <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=sociedad&article=039n3soc>Sagarpa: urge capacitar a agricultoresMatilde Pérez U. Productores mexicanos pierden oportunidades en el mercado de exportación por falta de organización, capacitación y calidad de sus productos, manifestó la directora general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), Blanca Villarello. Responsable de promover productos mexicanos en las ferias agropecuarias internacionales, Villarello comentó, a manera de ejemplo, que agricultores de Estados Unidos iniciaron la producción de cuitlacoche —también conocido como la trufa mexicana— y lo comercializan a 40 dólares el kilogramo, lo cual demuestra la demanda y el éxito que pueden tener diversos productos mexicanos en el mercado mundial.